



# 燦さんらん 爛

## 本格的な冬が到来 健康と安全に留意した生活を

11月も下旬になり、今週は急に冷え込みが増しました。週明けには初雪も記録し、いよいよ本格的な冬に突入した感じです。冬になると、健康面、安全面に一層注意が必要になります。健康面においては、インフルエンザや新型コロナウイルス、ノロウイルス、マイコプラズマ肺炎などの感染症が流行する季節になりますので、うがい手洗い等の予防対策を心がけてほしいと思います。また、安全面では、部活動での怪我や、交通安全に注意が必要になると思います。今日現在、通学路の積雪はないようですが、自転車通学については、今週いっぱい終了となります。今後自家用車で送迎される生徒が多くなるとは思いますが、乗降場所等、送迎の際のルールについては、先日配付した「生徒指導部報No.6」でご確認くださいようお願いいたします。

11月も下旬になり、今週は急に冷え込みが増しました。週明けには初雪も記録し、いよいよ本格的な冬に突入した感じです。

冬になると、健康面、安全面に一層注意が必要になります。健康面においては、インフルエンザや新型コロナウイルス、ノロウイルス、マイコプラズマ肺炎などの感染症が流行する季節になりますので、うがい手洗い等の予防対策を心がけてほしいと思います。



雪景色になった火曜日の前庭

11月19日(火)に、大曲支援学校中等部の皆さんと大川西根小、内小友小の6年生の皆さんをお迎えし、本校の1、2年生とポッチャを通した交流会を行いました。

## 西地区4校で初の交流 ポッチャ交流会



本校ではこれまで、大曲支援学校とのポッチャを通した交流を続けており、一昨年までは学年ごとに分かれて本校と大曲支援学校の2会場で行ってきたものを昨年は本校で一緒に、そして今年度は小学生も加え、大曲西地区4校一斉の交流活動となったものです。



今回の交流会では、6つのコートに分かれ、4校の混合チーム同士の対抗戦を行いました。開始当初は、久しぶりに会う母校の後輩には親しげに接しているものの、それ以外のメンバーとはよそよそしい雰囲気が見られましたが、試合を重ねるうちに打ち解けてきて、作戦タイムを取って相談をしたり、いいところにボールが止まると拍手やハイタッチで称え合ったりしながら、終盤にはみんな笑顔で交流会を終えることができました。

本校では、先に実施した「菜のはなタイム(1年)」や「車椅子バスケットボール体験教室(3年)」などのような「心のバリアフリー学習」を継続して行っています。3年前の東京オリンピックを機に策定された「ユニバーサルデザイン2020行動計画」では、様々な心身の特性や考え方をもつ全ての人々が、相互に理解を深めようとコミュニケーションをとり、支え合う「心のバリアフリー」を目指しています。今回のポッチャも地域の学校同士の交流を深めるとともに、共生社会の実現を担う生徒たちの心の醸成につなげていきたいと思っています。



最後に全員で記念撮影

### ポッチャとは

ポッチャは、ヨーロッパ生まれの、全ての人と一緒に競い合えるスポーツです。パラリンピックの正式種目にも選ばれており、今年開催されたパリパラリンピックでは、日本代表が個人と団体で2つの銅メダルを獲得するなど活躍が見られました。

ジャックボール(目標球)と呼ばれる白いボールに、赤・青のそれぞれ6球ずつのボールを投げたり、転がしたり、他のボールに当てたりして、いかに近付けるかを競います。

# 学校を10倍楽しくする方法を考える ～学校の推進力として～

## 2年スクールカウンセラー講話

を出し合いながら広げていく「ブレインストーミング」という手法を使い、これから学校とのリーダーとなる2年生として、「どんな学校にしたいか」や「どんな友達関係の中になりたいか」ということを考えていく内容でした。

11月15日(金)、2年生が本校スクールカウンセラーF.C先生の講話を聴く会を行いました。

この日のテーマは「学校を10倍楽しくする方法を考える～学校を推進していくことを考えて～」でした。これまでの講話とは少々違い、集団で考え



この日は、前号で紹介した生徒会役員認証式の翌日だったこともあり、生徒たちからは、2年生としての自覚が感じられるたくさんの考えが出されました。先生からは、「たくさんの素敵な言葉(考え)が出されたが、これを行動に移せることが大切です」というお話をいただきました。そのアドバイスのとおり、リーダーとしてふさわしい行動ができる2年生になってほしいと思います。

### 2年生から出されたキーワード

～どんな学校にしたいか～

仲良く協力 団結力 いるだけで楽しい 元気 集中できる 個性がある 挑戦できる 話が盛り上がる 地域に愛される 分け隔てなく接する 自由 積極性 など

～どんな友達関係の中にいたいか～

笑い合える 仲良く活動 いじりすぎない 悩みを打ち明けられる 何歳になっても 何でも話せる 尊敬 助け合える 素でいることができる ずっといても飽きない など



2年生から出されたたくさんの考え

おめでとう

### 第2回基礎学力テスト表彰者

パーフェクト賞(全教科満点)  
M. Iさん(1年) K. Mさん(3年)  
S. Sさん(3年) H. Aさん(3年)

### 優秀賞(全教科90点以上)

1年: K. Sさん K. Mさん S. Hさん S. Iさん F. Rさん  
2年: I. Mさん O. Rさん K. Cさん K. Rさん K. Rさん S. Eさん N. Yさん  
3年: I. Sさん K. Oさん K. Nさん K. Sさん K. Rさん K. Kさん K. Fさん T. Iさん  
N. Iさん F. Tさん F. Rさん



## 大仙市教育委員会からのお知らせ

### 大仙ふるさと博士育成事業 冬の特別企画 「農業体験・企業見学DAY」のお知らせ

大仙市西部新規就農者研修施設 冬野菜の収穫体験等  
12/26(木) 10:00~11:00 定員15名

農事組合法人たねっこ 冬野菜の収穫体験、施設見学等  
12/27(金) 10:00~11:30 定員15名

興栄建設株式会社 建設業の説明、工場の見学  
1/7(火) 13:30~15:00 定員15名

合名会社鈴木酒造店「秀よし」 製造工程の説明、各種見学  
1/8(水) 13:00~14:30 定員20名程度

詳細の確認と申込みは大仙市教育委員会HP内の  
「大仙ふるさと博士育成」事業のページからお願いいたします。  
「冬の特別企画」ページはこちらから▶



※質問等がある場合は、大仙市教育委員会事務局教育指導課(63-1111(代))まで連絡してください。